



Liebe Eheleute und Liebende,
liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Marriage Week 2024,

vom amerikanischen Schriftsteller Benjamin Franklin, der auch als einer der Gründerväter der Vereinigten Staaten von Amerika bekannt ist, stammt der Satz: *„Wo eine Ehe ohne Liebe geschlossen wird, entsteht bald Liebe ohne Ehe.“* Auch wenn dieser Ausspruch einen zuerst einmal natürlich schmunzeln lässt, weist er dennoch auf eine wichtige Tatsache hin – nämlich, dass aufrichtig empfundene Liebe die Grundvoraussetzung jeder Ehe sein sollte und es gilt, diese Liebe im Laufe der Zeit immer wieder zu erneuern und mit Leben zu erfüllen.

Leider trennen sich heutzutage viele Paare, sobald die anfängliche Verliebtheit der ersten Jahre abzuflauen scheint. Viele Ehen erleben das sprichwörtliche verflixte 7. Jahr darum erst gar nicht mehr. Stattdessen wäre es wichtig, sich in solchen schwierigen Momenten zu erinnern, was die gemeinsame Beziehung ausmacht, sich in Erinnerung zu rufen, was man am anderen schätzen und lieben gelernt hat und sich dann die Zeit zu nehmen, füreinander aufmerksam zu sein und dem Partner die Aufmerksamkeit und Empathie zukommen zu lassen, die jede gelingende Partnerschaft braucht.

Dann sind Momente, in denen die Ehe zu kriseln scheint, auch eine Chance, dass die Beziehung daran wachsen kann und reifer wird. Denn jede langjährige Partnerschaft kennt schwierige Phasen und Momente, in denen man sich fragt, wie es weitergehen soll. Solche Herausforderungen gemeinsam zu meistern und auch nach schweren Krisen wieder zueinander zu finden, macht eine Partnerschaft stark, schweißt Paare noch enger zusammen und hält die Liebe sprichwörtlich frisch.

Ich freue mich darum sehr, dass die Marriage Week Erlangen und Nürnberg auch in diesem Jahr wieder Ehepaare dazu einlädt, an ihrer Ehe zu arbeiten und die liebevolle Verbindung zueinander nicht abreißen zu lassen. Gerne habe ich darum wieder die Schirmherrschaft über die Veranstaltungen übernommen. Denn hier bekommen Ehepaare Anregungen, Impulse und Ideen, damit ihre Beziehung auch weiterhin glücklich verläuft und die Liebe lebendig bleibt.

Ich danke den Veranstaltern und Organisatoren der Marriage Week aufs Herzlichste für ihr wichtiges Engagement, den Wert der Ehe in unserer Gesellschaft zu stärken. Auf dass ihr Angebot zahlreichen Paaren eine Hilfe ist, ihre Ehe in Liebe und mit großer Wertschätzung füreinander fortzuführen.

A handwritten signature in blue ink that reads "Herr Joachim Herrmann". The signature is written in a cursive style with a long horizontal line at the end. Below the signature, there are two blue ink marks that look like stylized arrows or checkmarks pointing downwards.

Joachim Herrmann

Bayerischer Staatsminister des Innern, für Sport und für Integration
Mitglied des Bayerischen Landtags